
【问政内容】在远洋城底商，总有

那么一两家用高音喇叭循环播放音乐

广告语，希望有关部门彻底摘除他们

的外放喇叭。

【问政回复】高新技术产业开发

区答复如下：

市公安局高新区分局网格警员已

分别联系使用外放喇叭播放广告的十

秒到过桥米线、唐人医药、喜家德水

饺、鲜堡汀 4 家两户，并要求唐人医

药、喜家德水饺、鲜堡汀 3 家商户继续

控制好播放音量，责令存在扰民行为

的十秒到过桥米线商户对扰民问题进

行立即整改，现十秒到过桥米线已停

止广播。如您再次发现该区域底商存

在噪音扰民问题，可随时拨打庆南道

派出所报警电话 3326110，民警将第

一时间进行处置。

远洋城底商高音喇叭循环播放音乐广告语

【问政内容】遵化爱琴海喷泉广

场东、红绿灯道口，卖玫瑰香葡萄和

桃子的商贩半夜用扩音器叫卖，“特

价——特价——”地吆喝，太扰民了。

【问政回复】遵化市答复如下：

接举报后，相关部门执法中队工

作人员立即到达现场，告知爱琴海周

边摊点禁止使用高音喇叭，执法中队

夜班也会加大力度治理。

遵化爱琴海周边商贩半夜用扩音器叫卖

【问政内容】鹭港 小 区 201 楼 果

东 家 水 果 店 门 口 喇 叭 声 音 太 大 ，影

响 周 围 居 民 生 活 ，希 望 有 关 部 门 进

行治理。

【问政回复】路北区答复如下：

收 到 您 反 映 的 问 题 后 ，大 里 派

出 所 高 度 重 视 ，第 一 时 间 予 以 调 查

处 理 。 现 将 有 关 情 况 答 复 如 下 ：经

核实，该店存在噪音扰民行为，已对

其提出警告处理。下一步，将加强此

地 区 巡 逻 巡 控 工 作 ，避 免 此 问 题 再

次发生。

鹭港小区果东家水果店门口喇叭声音太大

进入手机应用商店搜索“唐山 Plus”下载“唐山+”

客户端。登录客户端点击页面底部的“问政唐山”图

标，然后点击页面下方的“我要问政”按钮，按要求填

写内容，最后点击“提交”即可完成问政。

如何参与“问政唐山”

▲ 苹 果 手 机 扫
描此二维码下载“唐
山+”客户端

▲ 华 为 手 机 扫
描此二维码下载“唐
山+”客户端

其他品牌手机可在各应用商店搜索“唐山
PLUS”下载“唐山+”客户端。
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问问问问政政聚聚聚聚焦焦

申通快递包裹包装破损

问政后市邮政管理局积极协调督促解决

高音喇叭叫卖 干扰居民生活

我市学校如何开设特色课程
促进学生综合素质提升？
【问政内容】建议我市各学校除了语数外等文化课

之外，开设音乐（声乐、乐器、戏曲）以及体育（武术、田径、

球类）等特色选修课程，提升学生的综合素质。

【问政回复】市教育局答复如下：

目 前 ，在 我 国 中 小 学 课 程 体 系 中 ，义 务 教 育 课 程

包 括 国 家 课 程 、地 方 课 程 和 校 本 课 程 三 类 ，普 通 高

中 课 程 包 括 必 修 课 程 、选 择 性 必 修 和 选 修 三 类（必

修 和 选 择 性 必 修 为 国 家 课 程 ，选 修 为 校 本 课 程）。

其 中 ，教 育 部 对 国 家 课 程 的 科 目 有 明 确 规 定 且 要 严

格落实。多年来，我市中小学严格落实国家课程方案

要 求 ，在 开 齐 开 足 国 家 课 程 的 同 时 ，充 分 挖 掘 利 用 校

内 外 资 源 ，积 极 开 发 开 设 特 色 校 本 课 程 。 目 前 ，全 市

中小学开设的校本课程 涵 盖 思 政 、艺 术 、体 育 、科 技 、

劳 动 等 多 个 门 类 ，实 现“ 五 育 ”全 覆 盖 ，有 力 促 进 中

小 学 生 全 面 而 有 个 性 地 发 展 。 高 新 区 依 托 区 域 科

技 资 源 在 全 区 中 小 学 开 设 的 机 器 人 课 程 ，路 南 区 燕

京 小 学 聘 请 评 剧 表 演 艺 术 家 罗 慧 琴 开 设 的 评 剧 课

程 ，唐 山 师 院 附 属 小 学 开 设 的 足 球 课 程 ，乐 亭 县 姜

各 庄 初 中 开 设 的 冰 雪 运 动 课 程 等 ，均 已 成 为 校 本 课

程 品 牌 。

下一步，我们将按照国家、省有关政策，结合您的建

议，不断加强对全市中小学校本课程的指导，鼓励中小学

进一步丰富校本课程内容，积极开发适宜学生参加和学

校开展的课程，为学生综合素质提升和个性化发展创设

良好环境。

我市有没有不划片
招生的公办学校？

【问政内容】我市有没有不划片招生的公办学校？

另外，划分的片区学校可不可以调换？

【问政回复】相关部门答复如下：

1. 唐山市按照“学校划片招生”的总体目标，为每一

所公办义务教育学校科学划定服务片区，确保每名适龄

儿童少年都有一个公办学校学位。2. 根据上级文件规

定，片区划定后应保持相对稳定 。

申请购房首付款提取
住房公积金有何规定？

【问政内容】申请购房首付款提取住房公积金有何

规定？另外，婚前我用公积金贷款买了一套房，我媳妇没

用过公积金，婚后她以自己名义用公积金贷款买房算首

套吗？

【问政回复】市住房公积金管理中心答复如下：

2024 年 4 月 1 日以后，职工在唐山市行政区域内贷

款购买首套自住住房或第二套改善型住房的，可申请购

房首付款提取住房公积金。购买商品住房的，须在购房

合同登记备案后半年内申请提取；购买存量住房的，须在

住房借款合同签订后半年内申请提取。

唐山住房公积金个人住房贷款房屋套数认定，是依

据购房家庭夫妻名下实际拥有的住房套数进行认定。如

您婚前用公积金贷款购买一套住房，没有其他住房，再买

可核定为二套。

无法用手机APP为老人
进行社保认证怎么办？

【问政内容】下半年社保认证开始了，但我家老人由

于年龄大且患病，眼睛睁得太小，提示眨眼动作不明显，

配合不协调，导致自 7 月 1 日至今手机操作了很多次仍不

能认证成功，请问该怎么办？

【问政回复】相关部门答复如下：

若无法通过“河北人社”手机 APP 进行自主认证，家

属携带认证人员身份证原件及辅助认证照片一张，照片

打印在 A4 纸上（照片要求：认证人员面部清晰可见，人像

和身份证及当月日历或报纸同框，字迹清晰可见），到人

社业务大厅办理人工认证。

房产能否转移
登记给未成年人？

【问政内容】家里老人有一套住房，想过户给我家 15

岁的未成年孩子，请问走买卖流程可以吗？

【问政回复】市自然资源和规划局答复如下：

不动产登记为依申请登记，您所咨询的房产可通

过二手房买卖或者赠与的方式办理，转移登记给未成

年 子 女 。 更 多 业 务 问 题 可 拨 打 相 关 部 门 咨 询 电 话

2857793，也可通过微信公众号智能客服获取在线人工

服务。

近 日 ，“ 唐 山 +”客 户 端 网 友 通 过

“问政唐山”平台，反映其在快递驿站

取快递时发现一件申通快递包裹包装

破损，物品与包装分离，认为有的物品

包装破损存在安全隐患，希望相关部

门予以处理。对此，唐山市邮政管理

局回复表示，经调解，申通有限公司针

对服务及破损问题解释道歉，后续进

行协商理赔 160 元。记者就此事进行

了追踪采访。

7 月 31 日，记者联系问政人得知，

日前，其前往快递驿站取件时发现一

申通包裹包装破损。“我取件时看到快

递盒的封口破损，快递包装是完全敞

开的状态，物品已不在包裹内。”问政

人告诉记者，其包裹内的商品为喷枪

头及附属产品，包装坏了会有安全隐

患。问政人认为此类物品如果运输过

程中包装破损发生磕碰有安全隐患，

快递公司理应文明运输，便与快递驿

站反映此事，但没有结果。其想起一

直关注的“问政唐山”平台，便就此事

提交了问政信息。

问政后，申通快递河北唐山丰润公

司的工作人员与问政人取得联系，详细

了解情况，表示会将此事上报总部。随

后，唐山市邮政管理局的工作人员联系

问政人询问情况，并告知会予以协调，

督促申通方面解决此事。后来，申通快

递的工作人员联系问政人，针对其反映

的问题解释道歉，表示会对此事进行追

责，并协商理赔 160元。

“问政后相关部门第一时间与我联

系，并积极帮忙协调督促解决，后来还

进 行 了 回 访 。 理 赔 的 160 元 已 到 账 。

此次问政是希望快递公司以后能进一

步改进工作流程，改善工作态度，消除

安全隐患。”问政人说。 钱琨

暑期炎炎，防晒、补水、降温等各类喷雾成为旅客出行

必备品，它们能否带上火车？

第一类含易燃成分的非自喷压力容器 ，是指本压力容

器没有自喷功能，如香水、花露水、喷雾、凝胶等。每种只限

带 1件，单体容器容积不超过 100毫升。

第二类自喷压力容器 ，是指有喷头、喷嘴和开启喷雾

按钮的一种带自喷装置的压力容器，如冷烫精、染发剂、摩

丝、发胶、杀虫剂、空气清新剂等。每种限带 1 件，单体容器

容积不超过 150毫升，累计不超过 600毫升。

假如防晒喷雾原容量为 300 毫升，但快用完了，过安检

时只剩 10 毫升，可以带上动车吗？答案是不可以。无论还

剩多少，产品包装上对容量的标注，是衡量其容量的唯一标

准。安检检查时，以瓶身标注的容量为准。因为大多数防

晒喷雾都是高压铝罐，一旦遇到高温或较大外力冲击，有爆

炸的危险。因此，在携带使用时要格外谨慎。

此外，由于高铁列车上设有多个烟雾报警器，在车厢里

使用香水、发胶、防晒喷雾等物品易引发烟雾报警，进而造

成紧急停车，危及行车安全。

如果旅客进站安检时发现不小心携带了违禁品，除管

制刀具外，可由送站亲友带回，或在规定时间内取回。部分

车站还推出了“随手寄”的贴心服务，符合邮寄标准的物品

可以选择寄走。

防晒、补水、降温等
各类喷雾能带上火车吗？

【问政内容】我 是 一 名

小升初学生家长，想向教育

部门咨询下，友谊中学七年

级按照什么规则进行分班？

【问政回复】路南区答

复如下：

路南区初中初始年级分班

是按照男女比例、电脑随机派

位，班主任也是随机抽签决定。

所有过程全程录像，现场由家

长代表、教师代表、纪检工作

人员监督，确保分班公平公正。

路南区初中初始年级
按照什么规则分班？

【问政内容】唐 山 站 东

广场喷泉为什么不开放了？

建议每晚开放一段时间，提

升来唐游客体验感。

【问政回复】唐山新城

投保利城市服务有限公司答

复如下：

因唐山火车站东广场喷

泉系统离居民区较近，每天

开启会对附近居民的生活造

成影响，之前也接到过多次

居民投诉。为充分考虑各方

诉求，和甲方协商在重大节

假日进行分时段开放。

唐山站东广场喷泉
能否每晚都开放？

【问政内容】唐 山 妇 幼

保 健 院 南 湖 院 区 就 诊 服 务

质量有待提升，请相关部门

关注。

【问政回复】唐山妇幼保

健院答复如下：

据核查，医院为了持续

改善就诊服务质量，目前正

在推进改善门诊就诊流程，

在提升患者就医体验等环节

上下功夫，提升医疗服务质

量。再就是医院目前开展医

务人员三基培训、服务培训，

确保医务人员业务水平和服

务水平得到切实提升，更好

地为患者服务。

唐山妇幼保健院如何
改善就诊服务质量？

【问政内容】开 平 区 曾

有过青桔和美团两个品牌的

共享电动车，但是取消差不

多三四年了，到目前也没有

恢复。建议恢复引进，方便

群众出行。

【问政回复】开平区答

复如下：

经核实，已安排工作人

员致电共享电动车客服调查

处理。共享电动车曾于开平

区试运行过，后因企业自身

运营问题、市场需求调整服

务范围，开平市场客流量不

足、人均电动车占有量过高，

以及企业调整投放策略等原

因，将共享电动车撤出开平

区。相关单位工作人员已向

多家共享电动车品牌客服表

达市民诉求，客服答复未来

将视客流量再行开拓开平市

场，请市民耐心等待。

开平区何时能够
恢复共享电动车？

7 月 21 日，一位秦皇岛群众因误服药品

来唐就医，中途身体极度不适，于是向我市

交警求助。交警六大队两位警员与指挥中

心配合，为这位外地患者开辟生命通道，并

将其背到医院抢救室进行救治。其亲属致

电 12345 热线，表示该患者已转危为安，对唐

山交警为外地群众生命安全保驾护航表示

感谢。

群众通过 12345 热线，建议在高

新区火炬路餐饮一条街及协和道附近

增设共享单车停放点位，方便群众出

行。得知群众诉求后，市城管局马上

协调共享单车运营企业实地勘查，结

合实际路况优化停放点位。群众致电

12345热线，对市城管局打通群众出行

“最后一公里”的便民举措表示感谢。

7 月 27 日 ，一 位 群 众 驾 车 行 驶 至 海 港

经 济 开 发 区 惠 泽 小 区 附 近 时 ，车 辆 因 暴 雨

地 面 积 水 较 深 熄 火 抛 锚 ，情 急 之 下 其 向 惠

泽 社 区 求 助 。 社 区 网 格 员 和 其 他 工 作 人

员 得 知 情 况 后 ，冒 雨 帮 助 其 将 车 辆 转 移 至

安 全 区 域 。 群 众 致 电 12345 热 线 ，对 海 港

经 济 开 发 区 惠 泽 社 区 施 以 援 手 表 示 衷 心

感 谢 。

群众通过 12345 热线，反映翔云

道友谊路以东路段行道树树干低矮、

枝叶茂密，遮挡机动车驾驶人视线。

接到群众诉求后，路北区园林绿化部门

第一时间安排人员对树木进行修剪，

同时对草丛等其他植被整理维护，消

除安全隐患。群众致电 12345热线，为

路北区园林绿化部门高效工作点赞。

交警六大队警员

全力护送外地患者在唐就医
海港开发区惠泽社区工作人员

冒雨帮助群众转移抛锚车辆

市城管局

协调增设共享单车停放点位
路北区园林绿化部门

修剪树木避免遮挡行车视线

【问政内容】古冶林西街道华瑞

新城二期南门与兰亭华府售楼处区

域 附 近 的 道 路 两 旁 ，一 些 摆 摊 的 商

贩 使 用 扩 音 器 叫 卖 ，声 音 非 常 大 且

持续不断，从早到晚，严重干扰了居

民的正常生活。希望有关部门及时

采 取 有 效 措 施 ，还 居 民 一 个 安 静 的

生活环境。

【问政回复】古冶区答复如下：

相关街道工作人员已到达现场

对 该 处 的 商 户 进 行 督 促 劝 导 ，责 令

其 在 休 息 时 间 关 闭 喇 叭 ，其 他 时 间

降 低 音 量 ，避 免 噪 音 扰 民 。 反 映 人

存在任何问题，可拨打电话 3583225

进行联系。

林西街道一处商贩用高音喇叭叫卖

【问政内容】世博广场 112 楼西

侧，每天 5 点至 22 点，流动餐车高音喇

叭连续叫卖，已经一个多月了。数次

沟通无果，附近居民苦不堪言，尤其是

老人和孩子。望政府部门规范商户行

为，还百姓休息权。

【问政回复】路南区答复如下：

收到您反映的问题后，广场街道

高度重视，第一时间予以调查处理。

现将有关情况答复如下：街道综合行

政执法队已对相关商户进行劝阻并警

告，商户已经调低音量。

世博广场流动餐车高音喇叭从早到晚叫卖

【问政内容】老灯泡厂底商大食

堂粥屋清晨用音响叫卖，而且时间越

来越早。我录制了两段该商户早晨四

五点时叫卖的视频，希望有关部门彻

底解决噪音扰民问题，还居民安静休

息环境。

【问政回复】路北区答复如下：

东窑派出所民警日前早上前往反

映地走访，该商户确实存在店员用音

箱播放广告。民警对店主进行了劝

导，告知其不要影响周边居民的正常

生活。

老灯泡厂底商大食堂粥屋清晨用音响叫卖

【问政内容】鸿福 西 区 西 门 北 边

药 店 附 近 的 摆 摊 者 ，从 早 上 一 直 到

晚上用喇叭喊卖，特别扰民。很多上

夜班的人白天想睡觉，根本睡不着。

希 望 有 关 部 门 制 止 一 下 这 种 扰 民

行 为。

【问政回复】海港经济开发区答

复如下：

收 到 您 反 映 的 问 题 后 ，住 建 局

高 度 重 视 ，第 一 时 间 予 以 调 查 处

理 。 现 将 相 关 情 况 答 复 如 下 ：执 法

大队工作人员已对鸿福西市场内进

行 巡 查 ，对 使 用 高 音 喇 叭 商 贩 进 行

批 评 教 育 ，责 令 其 立 即 关 闭 停 止 播

放 。 后 续 该 大 队 将 加 大 巡 查 力 度 ，

维护好市容环境秩序。如您有其他

市 场 秩 序 方 面 的 意 见 建 议 ，请 拨 打

电话 2913327 反映。

鸿福西区西门附近商贩从早到晚用喇叭喊卖


